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AUS DER FDP-KRAILLING 
 
NÄCHSTER JOURFIX 

Die FDP-Krailling lädt jeden Monat zum Jourfix in 
eine Kraillinger Gaststätte ein zu Diskussionen und 
Gedankenaustausch über Politik in Krailling, dem 
Landkreis, Bayern, Deutschland und der Welt.  

Wir freuen uns auf Ihren Besuch.  

AUS DER GEMEINDEPOLITIK 
 

NÄCHSTE SITZUNGSTERMINE 
10.12.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
17.12.2024 Gemeinderat 
14.01.2025 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
21.01.2025 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur 
28.01.2025 Gemeinderat 
11.02.2025 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
25.02.2025 Gemeinderat 
11.03.2025 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
25.03.2025 Gemeinderat 
01.04.2025 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur 
08.04.2025 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
29.04.2025 Gemeinderat 
13.05.2025 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
19.05.2025 Bürgerversammlung Pentenried 
20.05.2025 Bürgerversammlung Krailling 
27.05.2025 Gemeinderat 
03.06.2025 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
24.06.2025 Gemeinderat 
 
 
Politik in und für Krailling - weil wir Krailling 

lieben und in Krailling leben. 
 

Interesse mitzumachen?  
Lust auf Veränderung - Oder soll das 

Wesentliche bewahrt werden? 
Oder etwas auf dem Herzen, wo 

Bürgermeister und Fraktion unterstützen 
oder helfen sollen? 

 

Trefft uns beim monatlichen offenen Jourfix 
in einer Kraillinger Gaststätte (ohne 

Konsumzwang). 

HAUSHALT 2025 
Mehrheitlich mit FDP-Stimmen wurde im 
November 2024 der neue Haushalt 
beschlossen, der im Verwaltungshaushalt mit 
24.782.300 € und im Vermögenshaushalt mit 
7.734.700 € schließt. Das vorhandene Defizit 
im Vermögenshaushalt muss der Rücklage 
entnommen werden, die damit erneut 
schrumpft du sich der gesetzlich 
vorgeschriebenen Mindestrücklage nähert. 
Kreditaufnahmen für Investitionen gibt es 
nicht, allerdings können Kassenkredite 
aufgenommen werden zur Liquiditäts-
steuerung. Die Hebesätze für die Gemeinde-
steuern betragen: Grundsteuer A und B je 
500% (erhöht gegenüber 2024), Gewerbe-
steuer 310% (dieser Satz bleibt gleich). 
 
ARBEITEN AN BEBAUUNGSPLÄNEN 

Im Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr wurden 
die Änderungen der Bebauungspläne Nr. 23 
für den Bereich zwischen Stieglitz-, Kuckuck-
, Drosselweg und Rudolf-von-Hirsch-Straße 
sowie Nr. 31 für den Bereich zwischen 
Bergstraße und südwestliche Bergstraße 
weiter bearbeitet mit dem Zeil einer 
moderaten Baurechtsausweitung. Der 
Bebauungsplan Nr. 26 um das ehemalige 
Schabernack wurde als Satzung beschlossen. 

Ein Wintergarten (Hans-Sachs-Straße 25), 
ein neues Treppenhaus (Finkenweg 4) und ein 
höherer Gartenzaun (Elisenstraße 23) wurden 
genehmigt.  
 
PAULHAN-PLATZ 

Ein Vorschlag der Paulhan-Freunde für einen 
Boule-Bahn auf dem Paulhan-Platz wurde von 
Rudolph Haux (FDP) vorgestellt, der 
Ausschuss BUV bat im November um Prüfung 
der Möglichkeiten und auch eines anderen 
Ortes (nicht im Beet, sondern auf dem Platz 
selbst) sowie der Kosten für die Umsetzung. 
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NATUR UND UMWELT 
Die Unterschutzstellung des ehemaligen 

Pioniergeländes neben der KIM geht nun – 
nach monatelangem Warten auf eine 
Reaktion aus der Oberen Naturschutz-
behörde – endlich weiter: Im Frühjahr 202 
befasst sich die Behörde nun damit. 

Festgelegt wurde vom Ausschuss zudem, 
daß die Verwaltung künftig Fällanträge nicht 
nur für Fichten, sondern auch für Eschen 
eigenständig entscheiden kann. Dies 
vereinfacht das Baumfäll-
Genehmigungsverfahren und spiegelt die 
leider zunehmende Krankheit dieser 
Baumarten wider. 
 
FAIR-TRADE-KOMMUNE  

Der Gemeinderat hat, wenn auch knapp, 
im November einen Beschluss aus 2027 
bestätigt, daß sich Krailling als „Fair-
Trade-Kommune“ bewerben soll. Die 
FDP-Fraktion hat dabei unterschiedlich 
abgestimmt, der Widerspruch zwischen 
„Symbolpolitik“ und „Wichtiges Zeichen 
und Bewusstseinsbildung“ konnte nicht 
gelöst werden, auch wenn die Förderung 
lokalen Gewerbes mit auskömmlichen 
Löhnen auch Fluchtursachen bekämpfen 
kann. Nun wird sich eine Arbeitsgruppe 
aus Dr. Papst (Klimaschutzmanagerin) 
und Gemeinderatsmitgliedern, darunter 
Sebastian Sefzig (FDP), an die praktische 
Umsetzung machen. 
 
RATHAUS-HOMEPAGE NEU 

Auf www.krailling.de finden Sie immer 
die aktuellen Nachrichten aus der 
Gemeinde-verwaltung, Pressemit-
teilungen und Sitzungs-protokolle. Alle 
Ämter und Ansprechpartner sind dort 
ebenso zu finden wie Links zum 
Gewerbe oder zu den 
Gemeinderatsmitgliedern. 
 

WINDKRAFT 
Im Gemeinderat stellte sich ein neuer 

Windkraft-Investor vor, der von einem 
Waldbesitzer in Krailling angefragt wurde. 
Die Firma EUROPEAN ENERGY aus 
Dänemark will selbst projektieren, bauen 
und betreiben, ist aber auch zu einem 
Bürgerbeteiligungsmodell bereit. Auf 
Nachfrage von GRM Sefzig (FDP) wurde 
bestätigt, daß die Gemeinde nichts gegen 
ein „privates“ Windrad auf Privatgrund 
tun könne: damit soll Spekulationen 
vorgebeugt werden, die Gemeinde 
könnten sich gegen Bundesrecht stellen. 
Mehrheitlich befürwortet der Gemeinderat 
aber weiterhin – dies mit Zustimmung der 
FDP-Fraktion – ein Engagement in der 
Energieerzeugung durch Windkraft auch 
in Krailling. 

 
REALSCHULE / FEO PLANEGG 

Landkreis zahlt weiterhin nur 90% 
Der Kreistag kam den Antrags Krailling auf 

Übernahme des Eigenanteils von 10% der 
Kosten für Bau und Sachaufwand weiter-
führender Schulen (konkret: Realschule 
Gauting und Gymnasium Planegg) im 
November 2024 nicht nach. Während der 
Landkreis wohl aus Haushaltsgründen 
Kraillings Anteil nicht übernehmen will, 
sprach er von Mitwirkungsmöglichkeiten der 
Gemeinde, die allerdings in der Praxis mehr 
als begrenzt sind (kleiner Stimmanteil). Die 
Kreisaufgabe „Weiterführende Schulen“ 
bleibt damit weiter ungleich verteilt, kann 
doch Tutzing ein marodes Gymnasium an den 
Kreis abgeben, Krailling seinen Anteil an 
zwei Schulen aber nicht. Nun finanziert 
Krailling die Sanierung des Gymnasiums in 
Tutzing! Leider hat der Landkreis auch die 
Frage nicht beantwortet, ob denn die Zweck-
verbände für Realschule Gauting und 
Gymnasium Planegg nicht eine Notlösung 
waren, weil der Landkreis die Schulen nicht 
alleine bauen wollte, obwohl Bedarf da 
war/ist und es seine Aufgabe ist! 
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FEO PLANEGG 
Im November 2024 haben neben anderen auch 

Rudolph Haux und Sebastian Sefzig (beide FDP) die 
Gemeinde im Zweckverband Staatliches 
Gymnasium Planegg (FLG/DFEO) vertreten: Neben 
der Genehmigung überplanmässiger Ausgaben 
2023 (v.a. Heizkosten mit Feststellung der 
Jahresrechnung 2023 und Entlastung des 
Vorsitzenden BGM Hermann Nafziger (alle 
einstimmig) ging es um die aktuellen Maßnahmen 
und den Haushaltsplan 2025. Dem Haushalt 
konnte Alle zustimmen. 

  Nächstes Jahr steht die Fertigstellung des 
Erweiterungsbaus an sowie u.a. der Filtertausch 
der immer noch nötigen Lüftungsgeräte aus der 
Corona-Zeit, einige kleinere Beschaffungen im IT-
Bereich und die Wiederherstellung der Wiese vor 
dem Physikbereich nach den Bauarbeiten. 

Direktor Dr. Spohrer stellte das neue „Fachraum-
Konzept“ vor, dass – jeweils mit Zwischenpausen – 
vorsieht, dass nicht die Lehrkraft ins 
Klassenzimmer kommt, sondern die Schülerinnen 
und Schüler ihren Fachraum aufsuchen. Die 
Schule hat wieder einen starken Zuspruch und 
muss Kinder aus anderen Orten abweisen, dies 
wird sich auch absehbar nicht ändern (vielleicht 
weil es in Planegg keine „Exen“ mehr gibt?), 
absehbar wie der Lehrkraftmangel, den sogar die 
Schulbehörde für die nächsten Jahre in Aussicht 
stellt. Hier spielt auch die Rückkehr zu G9 eine 
Rolle. Der Direktor lobt den Zweckverband für 
seine Arbeit und die Unterstützung der Schule. Er 
wünscht sich nach dem Umzug in den 
Erweiterungsbau mehr Platz für die 
Ganztagsklassen und eine Verbesserung im 
Verwaltungsbereich. Die Gemeinde Planegg 
konnte auf die Frage von Sebastian Sefzig zum 
Thema „Gefährdung an Bushaltestelle und 
Straßenquerung“ nur mitteilen, daß die Verwaltung 
auf die Entscheidung des Planegger Gemeinderats 
warte, das Straßenbauamt sei mit einem Umbau 
zur Verbesserung der Situation für Fußgänger und 
Radelnde einverstanden. G9 und Exen 

Derzeit gehen 122 Kinder aus Krailling auf das 
FEO (von insgesamt 997 Schülerinnen und 
Schülern).  

 
 

BEHINDERTENARBEIT 
Die Gemeinde hat auf Anregung des 

Landratsamts zum ersten Mal einen 
Behindertenbeauftragen bestellt: Architekt 
Hans-Jochem Krauß aus Krailling. Dieser wird 
ehrenamtlich Hinweisgeber und Berater sein 
für Belange von Menschen mit Behinderungen. 
Die Gemeinde erhofft sich Erfahrungen aus der 
Praxis für Planung, Bau und tägliches 
Verwaltungshandeln. 
 

BRAUN-AREAL AN DER BAHN 
Die Planung der Gemeinde Planegg am 

Bahnhofsareal wurde dem Gemeinderat in 
Krailling im November 2024 vorgestellt, 
grenzt doch unser Sanierungsgebiet „Braun-
Gleisbau an der Bahn“ direkt südlich an. 
Planegg gestaltet den Bereich vor dem 
Bahnhof neu und will dort auch eigenen 
Grundstücke entwickeln. Für Krailling geht es 
nun darum, einen gesunden Mix zu finden, 
den Verkehr zusammen mit Planegg zu 
steuern und für das umzugswillige 
Gleisbauunternehmen eine Perspektive zu 
schaffen. Die FDP bevorzugt einen Umzug ins 
Tanklager Krailling, damit die dann frei-
werdenden Betriebsflächen direkt am S-
Bahnhof optimal entwickelt werden können 
für Wohnbau, KITAS und ggf. auch kleines 
passendes Gewerbe. 
 

GEMEINDE-NEWSLETTER 
Wer Neues und Interessantes zusammen mit 

Terminen aus dem Gemeindeleben erfahren will, 
den informiert das Rathaus künftig mit einem 
Newsletter.  

Newsletter für Bürgerinnen und Bürger: 
https://www.krailling.de/newsletter/newsletter-buerger/ 

Newsletter für Unternehmerinnen und 
Unternehmer: 
https://www.krailling.de/newsletter/newsletter-wirtschaft/ 

Newsletter für Vereine: 
https://www.krailling.de/newsletter/newsletter-vereine/ 
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EXTERNE VERANSTALTUNGEN 

 
 

AUS DEM LANDKREIS 
 

KREISTAG 
„Der Kreistag hat im Oktober 2024 einstimmig 

einen Antrag der Gemeinde Krailling abgelehnt. 
Die Würmtalgemeinde wollte aus den 
Schulzweckverbänden des Gymnasiums Feodor-
Lynen in Planegg und der Realschule Gauting 
aussteigen und forderte eine Übernahme der 
Mitgliedschaft durch den Kreis. Die Kreis-FDP 
sieht hier ein selbstgewähltes Schicksal der 
Gemeinden. Es war gewünscht, dass die 
genannten weiter-führenden Schulen in 
Zweckverbands-trägerschaft geführt werden. 
Derzeit ist die Regelung, dass 90% der 
Investitionskosten vom Landkreis getragen 
werden und 10% durch den jeweiligen Träger der 
weiter-führenden Schule.  

Der Fortführung des Schüler- und Jugend-
tickets für den öffentlichen Personennahverkehr 
haben wir zugestimmt. Jungen Menschen 
Mobilität zu gewähren zu günstigen Konditionen 
halten wir für wichtig.“ (Quelle: FDP-KV 
Newsletter 10-24)  
 
FDP IM KREISTAG STARNBERG 

Foto: KV Starnberg 

http://fdp-kreistag-sta.de/. 
Sitzungstermine des Kreistags und seiner 
Ausschüsse: https://sitzungsdienst.lk-
starnberg.de/bi/info.asp 
 
Als Kandidat für die Bundestagswahl 2025 
wurde unser Kreisvorsitzende PAUL 
FRIEDRICH gewählt, der sich und seine Ideen 
auf paulfriedrich.info vorstellt! 
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Und auch im Netz: 
www.fdp-krailling.de! 

  
Die FDP im Gemeinderat Krailling 2020-2026: 

Rudolph Haux (FDP), 1. Bürgermeister 
0173-9989137 / rudolph.haux@fdp-krailling.de 

 
 

Britta Metius (parteifrei, für FDP) 
0174-3028690 / info@wege-aus-konflikten.de 

 
 

Sebastian Sefzig (FDP), Fraktionssprecher 
0179-4562345 / fdp (@) sefzig.de 

 

Der Vorstand der FDP-Krailling 2022-2024: 

Ronny Walter (Vorsitzender) 
ronny.walter@fdp-krailling.de 

 (RWA) 
 

Hannelore Louis-Schmitz (1. Stellv.) 

 
 

Chris Carell (Schatzmeister) 
 

Stephan Holtappels (Schriftführer)  
 

Rudolph Haux (Beisitzer), 1. BGM 
0173-9989137 / rudolph.haux@fdp-krailling.de 
 

Veit Hübner (Beisitzer) 

 
 

Für die FDP-Fraktion im Gemeinderat Krailling: 
Sebastian Sefzig (SKS), Alpenstr. 21, 82152 
Krailling – 29.11.2024 

Die Haftung für Inhalte von verlinkten Seiten ist 
ausgeschlossen! Alle Rechte bei FDP-Krailling, 
wenn nicht anders angegeben. Die Beiträge 
geben die Meinung der Verfasserin oder des 
Verfassers wieder. Ein Beitrag von Britta Metius 
ist mit (BM) gekennzeichnet. Alle Berichte ohne 
Angabe: Sebastian Sefzig. Alle Fotos: FDP, wenn 
nicht anders angegeben. 


